

M. Raoul de Cazenove, en homme de cœur, a pensé qu'il était bon de faire durer ainsi la mémoire de ceux des nôtres marquant dans l'histoire, dont on doit apprécier le mérite. Avec l'esprit qui le caractérise, il a pu dire dans cette courte inscription tout ce qui était indispensable, en même temps qu'il rappelait, en y joignant un nom de famille considéré à Lyon, cette vérité, trop négligée de nos jours, qu'il faut perpétuer et même glorifier tous les noms quand ils honorent une ville et un pays.

Historien du fils, l'un des artistes dont on a ainsi fixé l'existence dans nos murs, nous ne pouvions négliger le père, et ce sera avec les documents précieux qui nous ont été si libéralement confiés par M. de Cazenove, que nous fournirons quelques détails absolument inédits et un travail dans lequel nous ne serons, en quelque sorte, qu'annotateur.

Il est inutile de demander une date de naissance ; nous avons vainement provoqué des recherches qui n'ont absolument rien produit sur ce point.

Etienne Martellange paraît être né à Saint-Péray (département de l'Ardèche). Il est probablement pour nous le deuxième du prénom d'Etienne, puisque son père est nommé Etienne, ou quelquefois Jehan (1), ainsi que celui qui fut jésuite et architecte. En conséquence, et pour ne pas confondre ces trois personnages, nous devons faire suivre ce prénom du chiffre qui indique leur ordre de naissance.

---

(1) On verra plus loin un contrat de mariage où ce personnage est dit : « M<sup>e</sup> Estienne de Martellaige », tandis qu'on trouve dans un testament : « Jehan Marthelange » ; et il s'agit toujours du père d'Etienne II.